

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COALICIÓN PARA ELECCIÓN EN HUMILPAN

CONFIRMAN COALICIÓN PRI-VERDE-PANAL

Por Zulema López

El cierre del plazo para registrar coaliciones rumbo a los comicios extraordinarios de Huimilpan, la única que se presentó ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) correspondió a la de los partidos: Revolucionario Institucional (PRI) Nueva Alianza y Verde Ecologista de México (PVEM). El 18 de octubre venció el plazo para los partidos interesados en una coalición rumbo a las elecciones que se efectuarán el 6 de diciembre y a unas horas de que cerrara el plazo, fue que se presentó el registro en el que se encuentra Nueva Alianza, partido al que se le retiró la Constancia de mayoría, por considerar que su candidato Juan Guzmán ganó dentro de un clima de violencia. Tras la inscripción de la coalición, el IEEQ aún deberá determinar si la acepta, lo cual tendrá que hacer una sesión de consejo. La próxima sesión extraordinaria se encuentra programada para los últimos días de octubre, aunque también podría llamarse a una extraordinaria. Los partidos aún cuentan con la posibilidad de presentar una candidatura común para contender por la alcaldía de Huimilpan, para lo cual tendrán como límite, hasta el 12 de noviembre. Cabe recordar que Acción Nacional (PAN) podría entrar en este esquema toda vez que el órgano nacional le autorizó realizar una candidatura común con el Partido de la Revolución Democrática y que, entre sus principales posibles candidatos, se encuentra Juan Pablo Heinze, quien no pudo participar en los comicios del 7 de junio para cumplir con las candidatura de paridad de género. (DQ, 7)

PRESENTAN PROYECTO PVEM, PRI Y PANAL

Por Guillermo Contreras

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo Suárez, confirmó que el domingo 18 de octubre por la noche se presentó ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) un proyecto para que su organismo político, el PRI y Nueva Alianza vayan en coalición para el proceso constitucional del 6 de diciembre en el municipio de Huimilpan. Aclaró que aún no se define quién será el candidato, pero en caso de que el proyecto sea autorizado por las autoridades electorales, el abanderado deberá incluir una agenda “verde” para el cuidado del medio ambiente. Citó como ejemplo Tequisquiapan, en donde las políticas públicas están rindiendo frutos y se tratará de replicar algunos de esos esquemas en Huimilpan. “El día de ayer (domingo) se presentó un proyecto de coalición en el que vamos unidos Nueva Alianza, Partido Revolucionario Institucional y Partido Verde Ecologista de México. No hemos definido todavía quién será el candidato; sin embargo, ya se decidió presentar el proyecto de ir en una sola fuerza y tenemos que esperar la resolución del IEEQ, que revisará los documentos”. Explicó que previamente hubo una reunión con los representantes de las fuerzas políticas involucradas y se llegó a la conclusión que, para garantizar la transición política era necesario ir en coalición. Astudillo consideró que, independientemente de los resultados que en su momento ofreció el gobierno anterior, la ciudadanía se muestra desconcertada por el hecho de que la entonces alcaldesa no concluyó con su periodo constitucional. “La administración de alguna forma ha tenido diferentes altibajos, el hecho de que no se haya terminado por parte de la titular el periodo constitucional, de alguna forma desconcertó a la ciudadanía, y bueno, ahora ganará quien tenga la mejor propuesta. Además, todos conocemos la forma en que se dio la anulación de la elección”. Astudillo Suárez aseguró que existen fuertes posibilidades de ganar Huimilpan, pero antes debe consolidarse la alianza de partidos, presentar una plataforma política acorde a las necesidades de la población y que el candidato tenga el compromiso de cumplir con las agendas establecidas. “Las políticas verdes que hemos impulsado en el municipio de Tequisquiapan también se podrían ver reflejadas en Huimilpan, ello tendrá que ser

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

parte de un proyecto de gobierno en el que se integre la visión de las tres fuerzas políticas. Pero debo recalcar que todavía falta que recibamos la autorización del IEEQ". (AM, 7)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CQ: PRI, VERDE Y PANAL, JUNTOS EN HUIMILPAN; QUIEREN A GUZMÁN

Por Fernando Fariás

El PRI, Partido Nueva Alianza y Partido Verde Ecologista de México irán en coalición para la elección extraordinaria de Huimilpan, señaló el dirigente estatal del Panal Abel Espinoza. Todavía exploramos quien puede ser el candidato a la alcaldía, estamos en espera de que el miércoles a más tardar tengamos candidato. Anoche mismo firmamos la alianza, ya está ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro la coalición. Aunque aún no tienen candidato, el líder estatal del partido turquesa señaló que será precisamente su instituto político el que designe al contendiente en busca de la presidencia municipal de Huimilpan. Aún no designamos al abanderado, pero lo que comparto es que el Partido Nueva Alianza va a poner el candidato a la alcaldía del municipio de Huimilpan. En primera respetando la paridad de género, el PRI tendrá los espacios y el Verde Ecologista también. Finalmente, Abel Espinoza detalló que Juan Guzmán, sigue siendo una posibilidad latente para la candidatura, aunque –resaltó– quieren ver nuevas posibilidades y perfiles que cumplan con los requisitos para la contienda. (CQ principal)

COLUMNA ASTERISCOS

Riesgo.- El Partido Revolucionario Institucional decidió pactar con Nueva Alianza para competir por la presidencia municipal de Huimilpan. El candidato será Juan Guzmán Cabrera. Quieren que a este acuerdo se sume también el PVEM. El único riesgo que correrán es que en los próximos días la justicia electoral federal resuelva que el referido político estuvo involucrado en las irregularidades en los comicios ordinarios del 6 de junio, pues eso lo vetaría de ser candidato en la nueva elección. (AM, 1)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PAN

BÁEZ LLAMA A LÍDER DEL PRI A CONSTRUIR

Por Norma Ayala

Ante las declaraciones del dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz, sobre el actuar que ha tenido el gobierno panista del estado en estos primeros días, el líder de Acción Nacional, José Báez Guerrero, llamó al diálogo para construir un mejor Querétaro. De acuerdo con el dirigente albiazul, en estos primeros días de gobierno, las autoridades estatales han dicho “verdades que se ocultaron por seis años. Partiendo de la aceptación de lo que se hizo mal en el pasado, se puede construir un mejor futuro, yo le ofrezco (a Juan José Ruiz) el poder dialogar, sentarnos a platicar coincidencias para construir un mejor Querétaro”, dijo. (EUQ, 1)

DOMÍNGUEZ SOLO REVELA VERDADES: JOSÉ LUIS BÁEZ

Por Candhy Escalante

“En 15 días se han dicho las verdades que no se dijeron en 6 años”, afirmó el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, en relación a lo aseverado por el nuevo líder del PRI en la entidad, Juan José Ruiz, respecto a que el gobernador es una persona violenta e injusta y que ha

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

realizado despidos a personal. Y es que Ruiz Rodríguez dijo que el Gobierno panista de Francisco Domínguez Servién solo se ha preocupado en manchar el prestigio de su antecesor, recurrir al terror en el despido de los trabajadores y atentar contra la libertad de expresión, y que el cambio prometido se ha reducido al color de las corbatas y las butacas de los palcos. (PA, 11)

PANISTAS DISCUTEN ASAMBLEA NACIONAL CON NAVA GUERRERO

Por Zulema López

Los dirigentes estatal y municipal del APN sostuvieron un encuentro privado con Luis Bernardo Nava Guerrero, responsable de la oficina de la gubernatura, en donde abordaron temas como la próxima asamblea nacional del partido. El presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Cano Alcalá, indicó que el principal interés del encuentro fue evaluar las asambleas realizadas por los 18 comités municipales el domingo, producto de las cuales se informó a los militantes, de las labores realizadas en el último año, además de elegir a quienes representarán al blanquiazul en el encuentro nacional. (DQ, 12)

NO SE PUEDE CONSTRUIR DESTRUYENDO: J. BÁEZ

Por Mónica Gordillo

Después de que el nuevo presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, declarara que el actual gobierno estatal se encuentra “diciendo mentiras y asegurando que la cosas van a cambiar”, el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Báez Guerrero aseveró que la sociedad no necesita a un dirigente que, en su primer discurso exprese agresividad e intolerancia. En este sentido Báez Guerrero explicó que los ciudadanos no quieren más enfrentamientos entre políticos y aseguró que en los primeros 15 días el nuevo gobierno, se han dado a conocer verdades que se ocultaron durante seis años. (AM, 8)

PRI

DESCARTA JUAN JOSÉ RUPTURA

Por Fernando Venegas

Descarta Juan José Ruiz Rodríguez, presidente estatal del Revolucionario Institucional (PRI), que existan fracturas al interior del partido tricolor. Así lo declaró en entrevista exclusiva para los micrófonos de PLAZA DE ARMAS al ser cuestionado sobre la renuncia temporal a sus derechos como militante ejercida por parte de la presidenta municipal de Pedro Escobedo, Beatriz León Sotelo, a quien igualmente se le sumó su esposo, el regidor Juan Carlos Piña Tejeida. Desde la redacción de El Periódico de Querétaro, el dirigente priista señaló que, lejos de preocuparle la postura de los disidentes, interpreta el caso como una señal de que el PRI está vivo. (PA, 1)

NO HAY NADA OCULTO EN MI NOMBRAMIENTO: RUIZ

Por Mónica Gordillo

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan José Ruiz Rodríguez, expresó que no hay nada oculto en su nombramiento como nuevo dirigente del tricolor y aseguró que no aspira a que la unidad implique que cien por ciento de los priistas compartan su elección. Después de que la presidenta municipal y el síndico de Pedro Escobedo, Beatriz León y Juan Carlos Piña, manifestaran en redes sociales la suspensión temporal de su militancia priista, al asegurar que el nombramiento de Ruiz Rodríguez se trató de una imposición, el nuevo dirigente señaló que su ratificación se llevó a cabo de acuerdo a los estatutos y reglas del partido, aunque son precisó el número de consejeros que asistieron el domingo pasado para que se realizara la sesión. (AM, 8)

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

GENERARÁ NUEVO LÍDER UNIDAD Y FORTALEZA

Por Rossy Martínez

La Consejera Estatal del Revolucionario Institucional, Tania Ruiz Castro, señaló que con Juan José Ruiz, en el PRI se generará unidad y fortaleza; dijo que con él como Presidente del Comité Directivo Estatal, ha llamado a cerrar filas para afrontar los retos desde la oposición para retomar la confianza de los ciudadanos en un marco de propuesta, acercamiento y atención permanente. (PA, 11)

LEGISLADORA REPONDE AL NUEVO DIRIGENTE PRIISTA

Por Cecilia Conde

La diputada priista, Atali Rangel Ortiz, aseveró que las declaraciones del nuevo dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan José Ruiz deben estar fundamentadas, además de que no contribuyen en el trabajo para los queretanos. Afirmó que no hay más inseguridad en el estado, sino que se está 'destapando' todo lo que la administración estatal pasada no daba a conocer a la población. "Hoy llama Juan José Ruiz a un gobierno que es 'golpeador', es intolerante y hay persecución. Yo sólo le pediría que, con el fin de crear esos lazos, que Querétaro y los queretanos nos merecemos, sin señalizaciones, sin ofensas y sobre todo, siempre asumiendo las consecuencias de nuestros actos, estoy en total desacuerdo con el hoy dirigente; algo polémico del PRI", aseveró. (AM, 8)

PRD

PRD: DIRIGENTES DEBEN ABONAR A LA DEMOCRACIA

Por Domingo Valdez

El líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel, dijo que son y serán respetuosos de la vida interna de todos los partidos políticos, aunque hizo votos para que las nuevas dirigencias estatales partidistas abonen para que ciudadanos vuelvan a confiar en los partidos políticos. Ello, aludiendo al caso del recién nombrado líder priista, Juan José Ruíz. En entrevista, subrayó que espera que los cambios que se dan en las dirigencias estatales de los partidos políticos abonen a la democracia en el estado, a la participación política y al buen trabajo de los institutos políticos. "Ojalá que las dirigencias que en cada partido se vayan renovando vengán con ese ánimo de trabajar en pro de la democracia, en pro de la participación política, buscando con ello recobrar la confianza de los ciudadanos en las cosas públicas, en el quehacer político", señaló. (EUQ, 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EXIGE PAN A PRI "NO ENTURBIAR"

Por Zulema López

José Luis Báez Guerrero, dirigente estatal del PAN, hizo un llamado a su homólogo del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez a no enturbiar el ambiente político y que mejor atienda los "serios problemas internos" que vive el Revolucionario Institucional, al tiempo que calificó como agresivas e intolerantes sus declaraciones en contra del nuevo gobierno. "Su discurso refleja esa necesidad de legitimarse al interior de su partido, creo que esos discursos no abonan a los nuevos tiempos, el discurso agresivo, violento e intolerante, me parece que no ayuda a construir, sin embargo; como partido y creo que también nuestro gobierno; tiene la total apertura para platicar en pluralidad y poder llegar a acuerdos". Báez Guerrero consideró que las violentas, son las acusaciones del priista, a quien llamó a reflexionar que no se puede "construir destruyendo" e insistió que con su postura lleva a que su partido sea tomado como "poco serio, agresivo, intolerante". "Es entendible que ante las divisiones internas que rodearon su

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

designación como presidente, busque legitimarse aunque sea sólo a través del discurso. Después de 6 años instalados en la soberbia del poder, el nuevo presidente del PRI debe recapacitar su actitud agresiva y optar por construir en beneficio de Querétaro". El líder de Acción Nacional recalcó que al inicio del nuevo gobierno del Estado, se está informando sobre la realidad que se mantuvo oculta durante la pasada administración y exhortó al dirigente del tricolor a tener en cuenta que los tiempos de campaña concluyeron, por lo que ahora, es momento de construir un Querétaro para todos, en el que se privilegie el diálogo y se alcancen los acuerdos que beneficien a la ciudadanía. (DQ, principal)

AM: SE REDUCIRÁ VIDA ÚTIL DEL RELLENO SANITARIO

Por Cecilia Conde

Es necesario reactivar la planta de separación de basura y reciclaje del municipio de Querétaro; de lo contrario, se reducirá el periodo de vida del relleno sanitario, aseveró la directora de Ecología del Municipio de Querétaro, María de Jesús Ibarra Silva, debido a que 70 por ciento del total de basura que se genera en el estado, proviene de los desechos de los habitantes del municipio de Querétaro. "Sabemos que la generación de residuos en el municipio de Querétaro es de aproximadamente de 70 por ciento del total de residuos que se generan en todo el estado. Entonces si no se implementa adecuadamente el programa y si no se tiene cuidado en que estos insumos que se compran para poder apoyar a la disminución de todos los residuos que tienen una disposición final en el rellenos sanitario pues entendemos que la vida útil del relleno sanitario disminuye de manera considerable", aseveró. La funcionaria municipal recalcó que poner en marcha la planta separadora de basura y reciclaje es un tema que se debe atender a corto plazo, debido a que con el crecimiento de la población en el municipio la cantidad de desechos se eleva. Ibarra Silva detalló que según un estudio que se realizó cuando todavía funcionaba la planta separadora, solo 7 por ciento de residuos se reciclaba. "Entonces aún con el funcionamiento pleno de esta máquina de separación, el volumen era mínimo. Entonces, sí consideró que es un tema que debe atenderse en corto plazo; toda vez que el crecimiento de la población en el municipio de Querétaro a ido en aumento y con ello también la generación de residuos", afirmó. (AM, principal)

PA: MATA CÁNCER DE MAMA A 15 DE 100 MIL MUJERES

Por Fernando Venegas

Hasta 15 de cada 100 mil mujeres en Querétaro mueren debido a las complicaciones del cáncer de mama. Así lo revelan las estadísticas a propósito del Día Mundial de la Lucha Contra el Cáncer de Mama que emitió el INEGI. Ahí también destacan las grandes diferencias que se observan en la distribución de las mastografías realizadas por las instituciones de salud pública. (PA, principal)

EUQ: BUSCARÁN REVERTIR SITUACIÓN DE "NINIS"

Por Maritza Navarro

De acuerdo con David Castro Nieto, director del Instituto Municipal de la Juventud de Querétaro, existen en la capital 78 mil personas de 12 a 29 años que no estudian ni trabajan. Este sector representa 23% de la población juvenil de la capital. Explicó que el instituto aplicará medidas para prevenir conductas de riesgo, vincular a los jóvenes con las oportunidades de trabajo y gestión de becas para quienes quieren seguir estudiando. "Hay 23%, esto es cerca de 78 mil jóvenes en la capital que no estudian ni trabajan, de un total de 314 mil, según el Consejo Nacional de Población (Conapo)". (EUQ, principal)

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

PODER LEGISLATIVO

ANULARÍAN JUBILACIÓN DE MARCO

Por Candhy Escalante

Asegura el diputado decano, Eric Salas, que existen varios trámites de jubilaciones que ya fueron aprobadas, y que cuentan con irregularidades, motivo por el cual analizarán las que principalmente generaron molestia en la ciudadanía, que fueron la de los exdiputados locales Marco Antonio León Hernández y Jesús Galván Méndez. El legislador panista afirmó que en el momento en que se conozca el documento y sea revisado se sabrá si existieron irregularidades en la aprobación de ambas prestaciones. (PA, 1)

CON LUPA REVISARÁN JUBILACIONES DE EX DIPUTADOS

Por Irán Hernández

Eric Salas, diputado de Acción Nacional advirtió que se investigará si las jubilaciones de los ex legisladores, Marco Antonio León Hernández y Jesús Galván, cumplen con los requisitos, pues se detectaron irregularidades en la aprobación, que dará a conocer más adelante. Varias jubilaciones, tal parece que tiene irregularidades, eso se va a definir cuando haga una investigación de los requisitos o documentos que se presentaron, para poder cumplir la jubilación. (CQ p4)

DERECHOS HUMANOS BUSCA OTORGAR MEDALLA

Por Redacción

En los inicios de trabajos de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información Pública de la 58 Legislatura, que preside la diputada Isabel Aguilar Morales y la integran las legisladoras Herlinda Vázquez Munguía y Daesy Alvorada Hinojosa Rosas, se contó con la presencia del coordinador del Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mauricio Ortiz Proal. La presidenta de la Comisión legislativa dio a conocer que se tiene como trabajo pendiente la entrega de la medalla de honor “Nelson Mandela” del poder Legislativo, que tiene como objetivo reconocer las acciones, conducta o trayectoria ejemplar de personas en la promoción y defensa de los derechos humanos. Comentó que dicho trabajo ya fue iniciado por parte de los integrantes de la comisión de la pasada Legislatura. (EUQ, 4)

PODER EJECUTIVO

FDS: SE DEBE GARANTIZAR LA IGUALDAD

Por Redacción

El gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, participó en la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), dedicada al tema educativo. “Favorecer el crecimiento de las capacidades individuales y sociales, es la primera tarea del gobierno para el desarrollo social. Como integrantes de este órgano colegiado compartimos una convicción de la mayor relevancia: Si en algo debemos asegurar la igualdad en Querétaro y en el resto de nuestros estados, es en la oportunidad de estudiar. Lo que está en juego es la construcción de un México mejor”, expresó. (EUQ, 5)

CUERNAVACA, MORELOS

Saludo. Al concluir el encuentro de la Conferencia Nacional de Gobernadores en Morelos, que tuvo como eje central el tema de la educación y la implementación de esa reforma, el gobernador Francisco Domínguez saludó al Presidente Enrique Peña Nieto. (PA, 1)

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

GARANTIZAN CONTINUIDAD EN DIF

Por Domingo Valdez

La presidenta del Patronato del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Karina Castro de Domínguez, afirmó que ningún programa de esa dependencia desaparecerá, a excepción de Maka. En entrevista, señaló que todos los programas siguen su curso y continuarán con apoyo, y “en su momento se conocerán más a fondo cada una de estas coordinaciones”. (EUQ, 1)

MUNICIPIOS

ADQUIERE MAV CAMIONETA CON SUS PROPIOS RECURSOS

Por Jacquelin Hernández

Marcos Aguilar Vega adquirió una camioneta 2015 blindada la cual soporta el impacto de un cuerno de chivo, de acuerdo con Comunicación Social, la camioneta la adquirió el edil con sus propios recursos, es decir, vendiendo sus otros vehículos. (PA, 1)

KURI REVIRA A PRI; ES TIEMPO DE TRABAJAR POR EL ESTADO

Por Norma Ayala

De acuerdo con el presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, los resultados de una administración estatal o municipal no pueden medirse en los primeros 15 días de gobierno, por lo cual, invitó al dirigente del PRI en el estado, Juan José Ruiz, a sumarse para la mejora del estado. Cabe recordar que durante la toma de protesta como presidente del Revolucionario Institucional en la entidad, Ruíz, aseveró que a más de 15 días de que el PAN está en el poder, no ha llevado a cabo un cambio real, por lo cual se ha dedicado a “golpear”, al anterior Gobierno priísta. (EUQ, 6)

PIDE FUERZA AÉREA 70 HECTÁREAS EN EL AIQ

Por Alan Contreras

Para la construcción de una Base Militar en Colón, la Fuerza Aérea solicita un terreno de 70 hectáreas; 50 para la instalación castrense y 20 para un complejo habitacional. El presidente municipal, Alejandro Ochoa, informó que los militares quieren desarrollar el proyecto cerca del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, de tal manera que el Ayuntamiento dará su apoyo para que sea un hecho. (PA, 1)

ENFRENTA COLÓN DEUDA HISTÓRICA POR 115 MDP

Por Redacción

La administración del actual ayuntamiento de Colón recibió un municipio en quiebra financiera, con un déficit de más de 115 millones de pesos. Dicha deuda equivale a 64% del presupuesto para el ejercicio 2015 publicado en el diario oficial La Sombra de Arteaga que asciende a 180 millones de pesos. (EUQ, 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

DISPAREJA. Que sí, que no... Dice Bety León, alcaldesa de Escobedo, que el manifiesto de protesta contra el Consejo del PRI que eligió a JJ Ruiz no es de ella, sino de su marido que es el verdadero rebelde y que, al contrario, ella sí apoya al nuevo dirigente estatal del tricolor. Peeroooo... también dice que “respaldamos ese manifiesto”. ¿O sea cómo?, le preguntamos aquí a Doña Bety que tanto intenta desligarse de su cónyuge pero que al

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

mismo tiempo habla por ella ¡y por su marido!, en plural. Para qué le digo que no, si sí. TRANSFORMER. Hace 6 años era panista y con José Calzada priísta, a tal grado que hasta se afilió al tricolor. Y hoy en tiempos de corridos Jorge Gutiérrez de Velasco, rector de la Universidad Aeronáutica de Querétaro (UNAQ), se retuerce entre dos ideologías, desempolva las banderitas azules y persigue a su antigua madrina Lupita Murguía para que le eche la mano. Es que el señor se quiere reelegir. (DQ, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Nuevo PRI. Todavía vapuleado por la reciente derrota de junio, el priísmo se reunió tímidamente este fin de semana para elegir a su séptimo dirigente en los últimos seis años. De los cerca de 540 consejeros asistieron este domingo a la votación poco más de la mitad y con eso Juan José Ruiz se convirtió en el nuevo dirigente del priísmo en Querétaro. El joven dirigente es un representante nato del calzadismo y por esta razón seguramente enfrentará cuestionamientos como ya se vio con la renuncia a sus derechos y obligaciones de militantes como la "pareja presidencial" de Pedro Escobedo, que por lo pronto ya se ahorraron las cuotas de partido que tanta falta le van a hacer al otrora partidazo ante una época de sequía que se vislumbra en los próximos años. Por otro lado, desde el "jurásico tardío" en una reunión en el rancho La Esperanza, Colón, el eterno Jesús Rodríguez Hernández exige con sus leales la conformación de un nuevo Consejo Político Estatal, órgano superior de dirección del Partido Revolucionario Institucional y que el grupo "rebelde" quiere renovar para obtener mayores posiciones que le permitan al PRI tomar decisiones más democráticas. El ex coordinador del programa insignia de la pasada administración, Juan José Ruiz, en su discurso de toma de protesta al frente del PRI asumió la defensa de la pasada administración y sentenció a la actual a quedarse sola, si continúan con la actitud de señalar y denostar el prestigio de la administración José Calzada. Juan José Ruiz denunció a la actual administración de realizar cambios cosméticos y no respetar los derechos laborales de cientos de trabajadores que son despedidos por sospechas de pertenecer al PRI, aseguró el nuevo dirigente. "Al paso que van se quedarán solos porque priístas hay en todos lados", le mandó decir el nuevo dirigente a los panistas, que ya le respondieron asegurando que la campaña electoral ya terminó y que es el tiempo del trabajo por Querétaro; lo cierto es que Juan José Ruiz, tendrá que conciliar al interior de su partido para librar las inconformidades y luego mostrar la clase de oposición que serán en Querétaro. DE REBOTE Minutos antes de que Juan José Ruiz se registrara como candidato único a la dirigencia del PRI en Querétaro, José Calzada, secretario de Agricultura del Gobierno federal y ex gobernador del estado corría en la lateral del Paseo de la República, solamente acompañado de música y sin escoltas. contacto@adanolvera.com, @aolverar (DQ, 3)

BAJO RESERVA

Líder envalentonado. ¿Qué habrá querido decir el joven Juan José Ruiz, recién estrenado dirigente del Partido Revolucionario Institucional, cuando dice en su discurso que le va a declarar la guerra al PAN, y al gobierno entrante por las injusticias, que asegura se están cometiendo?, ¿cuál será el verdadero mensaje y el trasfondo?, ¿no sería mejor que primero terminara de acordar y desaparecer la grilla que le está generando por ahí un grupo de inconformes al interior del partido? y cuando llegue a sentarse y negociar de buen modo, continuar con el siguiente frente político; o es que Juanjo, como le dicen sus amigos, va con todo y con todos. **El mensaje de Nava.** Tal como lo publicamos en **EL UNIVERSAL** Querétaro, el día de ayer, Miguel Nava, el defensor del pueblo, ya soltó el primer mensaje contundente contra quien se deje. En el tema de derechos humanos hay mucha tela de donde cortar y él en su escritorio, nos dicen, tiene una carpeta llena de recomendaciones pendientes hacia los gobiernos locales, hay para todo y para todos, nos dicen. Miguel Nava que ya es conocido por su manera clara de establecer las posturas, empezará una relación nueva con el gobierno de Francisco Domínguez y los 18 municipios, en el nada

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

fácil tema de la defensoría de los derechos humanos ¿cómo se vendrán dando las cosas? Hay que recordar que ya hubo un primer raspón con el gobierno de Marcos Aguilar, con el tema de la riña en Lomas de Casa Blanca, estaremos atentos de cómo va progresando esta nueva relación. **Adiós a Maka.** Otros de los proyectos que más difusión tuvieron en la pasada administración, fue el de diseño de ropa elaborada por artesanos denominado Maka. Dicho proyecto llega a su fin en esta administración, pero, se asegura, seguirán los apoyos y el impulso mediante diferentes programas. La marca surgió en el DIF estatal, para después pasar a manos de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, mediante la casa queretana de las artesanías. Pues bien, nos comentan que dicho proyecto no continuará, pero nos dicen que los apoyos podrían seguir para el sector que recibía el apoyo gubernamental. **Gran festín.** Felices se veían los novios rodeados de la clase política nacional. Nos referimos a Paul Ospital y Alejandra del Moral, quienes disfrutaron de una gran celebración acompañados de cerca de 700 invitados, quienes bailaron al ritmo del grupo de rock totalmente ochentero. Bien animados se le pudo observar al ex candidato a la presidencia municipal de la capital por el PRI, Manuel Pozo, al delegado de la todavía Secretaría de Desarrollo Social, David Palacios, al alcalde de El Marqués, Mario Calzada, y el que se fue temprano por razones que había que estar bien descansados ese mismo día por la mañana en la sede estatal del Revolucionario, el diputado federal Braulio Guerra. Así se dio el gran festín, en el marco del Ex Convento de las Vizcaínas en el mero Centro Histórico de la ciudad de México. (EUQ, 2)

LA MISERIA DE LOS DIPUTADOS

Por Víctor López Jaramillo

El historiador Daniel Cosío escribió: “A ojos de la opinión pública nacional, nada hay tan despreciable como un diputado o un senador... han llegado a ser la medida de toda la espesa miseria humana”. La cita recuperada por su discípulo Enrique Krauze en La Presidencia Imperial, retrata el papel y el sentir de la opinión pública de los diputados durante el priísmo hegemónico. Cabe hacernos la pregunta de si 65 años después, la opinión pública piensa distinto. Si los queretanos opinan diferente de sus diputados locales, quienes fueron, nuevamente, nota nacional y no precisamente por su prudente actuar legislativo. Medios locales informaron que los nuevos diputados queretanos se habían aumentado la dieta, es decir, el dinero que reciben por ser representantes populares. Su salario se incrementaría de 47 mil a 87 mil pesos mensuales. Gran forma de empezar de la nueva legislatura, cobrando un cheque más grande que el de sus antecesores. Y como dictan los cánones de la política mexicana, la primera respuesta fue echarle la culpa a éstos. “Así estaba cuando llegué”, dijeron los diputados usando una de las típicas excusas de Bart Simpson. Sin embargo, no se les creyó. Eso no cambió el sentir de la opinión pública, consideraron que no hay nada más despreciable que un diputado. Fracasada la primer intentona para justificar el aumento, los diputados procedieron a hacer un mea culpa y admitir que su sueldo era alto. El diputado panista Luis Antonio Rangel salió a medios a usar un lugar común de la política: iban a hacer un análisis de la situación para solucionarla. No iban a plantear un resultado al vapor. El fin de esa treta política es ganar tiempo para apelar a la amnesia colectiva y que el tema caiga en las garras del olvido. Tampoco les funcionó. Sacaron un nuevo argumento. En entrevista, el panista dijo que el aumento fue para homologar el salario de los diputados con el de los funcionarios estatales. Y así como un mago viejo saca trucos de la chistera que ya no funcionan, su argumento no resistió una simple pregunta: si el aumento de salario fue para homologarlo con el de funcionarios. ¿Por qué no mejor homologar a la baja y no a la alza? La respuesta fue sacada del manual básico de las respuestas políticas: lo vamos a analizar. Y tras sesudos análisis y para no tocar salarios de funcionarios estatales ni sacrificar los suyos, optaron por dejar su dieta y seguir ganando 47 mil pesos. ¿Fin de la discusión? No, no es el fin, es el recommienzo de una vieja disputa: ¿cuánto deben ganar los funcionarios públicos?, ¿salarios altos impiden que los funcionarios, diputados, senadores, presidentes, gobernadores caigan en las tentaciones de la corrupción? ¿Nuestros funcionarios ganan mucho o poco?, ¿comparados con qué? Con respecto al salario mínimo y

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

lo que gana un obrero, ganan demasiado. ¿Comparados con políticos de otros países? Llegan a superar en ganancias a sus similares de naciones desarrolladas. La discusión no ha terminado. Apenas ha recommenzado e involuntariamente la abrieron los diputados. Queda pendiente que transparenten el dinero que reciben por prerrogativas. Si en el Poder Ejecutivo, el gobernador le exige a sus funcionarios hacer pública su declaración patrimonial y de no conflicto de intereses, el Poder Legislativo debería empezar a transparentar sus prerrogativas y los 160 mil pesos que reciben por ese concepto. Para concluir, siempre es bueno traer a memoria una vieja sentencia que hizo Confucio: “Cuando un país es rico, es una vergüenza ser pobre y vulgar; cuando en un país es pobre, es una vergüenza ser rico y mandar”. (EUQ, 10)

IMPOSICIÓN Y DESCOMPOSICIÓN EN EL PRI

Por Norberto Alvarado Alegría

Con la imposición del nuevo dirigente del PRI en el estado, realizada el domingo pasado en una sesión de “madruguete” del consejo político estatal, se abre un nuevo y peor capítulo para la militancia priísta queretana, que en su gran mayoría se manifestó por todos los medios posibles a su alcance, en contra de la guerra sucia y la farsa que se montó para hacer llegar a la fuerza los chantajes y las presiones, al hoy ex dirigente del sector popular y otrora candidato perdedor a la diputación federal del Distrito IV. Los hechos son claros y hablan por sí mismos, hubo una mínima asistencia de consejeros a la sesión de este domingo, pues sólo se registró la presencia de 325 de casi 600 consejeros que integran este órgano estatal, es decir, a duras penas lograron el quórum para instalar la sesión, por lo que la legitimidad de la nueva dirigencia sustituta sigue en tela de juicio, más aún cuando la mayoría de las voces que se expresaron en los días previos al madrugueté fueron de fuerte oposición y descontento con la figura de Juan José Ruiz, quien es el séptimo presidente del PRI de Querétaro, en un período de 6 años, en el que al partido le han sobrado dirigentes, pero le ha faltado rumbo e ideas claras. Cuentan quienes asistieron a dicha sesión, que desde temprano hubo un operativo de seguridad montado con ex trabajadores de la ayudantía del gobierno estatal, que se instalaron en la sede del partido, para evitar la participación de la militancia en la sesión de consejo, ante el miedo de que hubiese manifestaciones y protestas de las expresiones legítimas del partido, lo cual es un agravio más para la militancia. Sin duda la imposición que fue ejecutada el domingo en contra de la militancia, fue producto de un proceso irregular y amañado; es sintomática de la descomposición que vive el PRI queretano, es reflejo de la incapacidad que tuvo el PRI para obtener buenos resultados en las pasadas elecciones, y de las expresiones de inconformidad que han surgido en todo Querétaro, a través de las cuales se ha hecho patente el rechazo de que la dirigencia del partido recaiga ahora en quien representa una visión excluyente del PRI, que es responsable de las derrotas del 2012 y del 2015. Lamentablemente para la militancia, esta imposición es un hecho consumado que excluye a la gran mayoría del priísmo estatal, pero que principalmente debilita institucionalmente al partido, que hoy más que nunca requiere de apertura democrática, inclusión y participación activa de todos sus militantes, corrientes y expresiones, si es que el PRI aspira a ser competitivo y atractivo para los ciudadanos. Lo grave es que las voces de protesta que han surgido provienen de varias corrientes y espacios dentro y fuera del partido, y el delegado del CEN del PRI parece tener oídos sordos, lejos de buscar un acercamiento con todas las expresiones, su omisión en el diálogo se ha convertido en un monólogo de intolerancia que protege e impulsa al grupo calzadista —fuertemente cuestionado por su actuar político y administrativo—, y que excluye a todos los demás que no concurren con sus ideas, estilos y argumentos. En el último sexenio el PRI fue secuestrado por personajes sin convicciones, acomodaticios, arribistas y seleccionados por su capacidad de servilismo, que hoy buscan el cobijo del partido para cubrir las irregularidades que en los espacios de gobierno generaron. La supuesta unidad que impusieron con la ausencia del diálogo democrático, lejos de fortalecer al partido lo disgregó, muchos liderazgos territoriales decidieron transitar a otros espacios al no encontrar oportunidades de desarrollo político y el costo fue muy grave. Quienes se alinearon a la falsa unidad que hoy pregonan, lo hicieron por interés económico

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

o por presiones laborales, y con ello sepultaron las posibilidades de los triunfos electorales del PRI en Querétaro, y están condenando a que la historia se repita en 2018. En días pasados, Manlio Fabio Beltrones admitió que los partidos políticos no pasan por su mejor momento y que deben trabajar por recuperar la confianza de la gente, que el PRI tiene muchos militantes, pero que no le alcanza para ganar sin la sociedad; nada más cierto que estas palabras, nada más cierto para Querétaro. Sin embargo, sus palabras parecen no haber llegado a los oídos de la dirigencia priísta queretana, que se empeña en seguir acrecentando el mal momento del PRI local, en alejarse de la gente, de su gente, de su militancia y de la sociedad. Al igual que al dirigente nacional del PRI, a los militantes de Querétaro nos preocupa la falta de unidad y de inclusión, por ello retomo sus palabras y las hago más como militante priísta: “Me preocupa que no sepamos unirnos alrededor de lo bueno, nos hace falta unidad. Que las cosas buenas sucedan”. También señalo que la unidad no se construye con imposiciones, sino con inclusiones. (EUQ, 10)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

El Chapo, cien días en fuga. Delincuencia. Por una u otra razón, San Juan del Río, sigue y seguirá siendo “tema” para las autoridades que investigan la fuga de Joaquín Guzmán Loera, ocurrida el 11 de julio. Aquí le dije el 20 de agosto que El Chapo voló de Senegal de las Palomas, en San Juan del Río, a Sinaloa unas horas después de evadirse de El Altiplano. El narcotraficante “se trasladó inmediatamente a Guasave, de donde salió el 14 de julio para internarse en la Sierra Madre Occidental, territorio que conoce perfectamente y del que salió 16 días después, para borrar su rastro en una carretera cercana a Los Mochis”. De hecho, esa pista llevó a la Marina a internarse en la Sierra Madre para buscar al delincuente, que derivó en el enfrentamiento registrado hace unos días en Cosalá, Sinaloa. ¿Cómo se enteraron los órganos de inteligencia de que Joaquín Guzmán estaba en aquella zona? Por tres vías: 1.- Un abogado de El Chapo habló por teléfono con él desde San Juan del Río en dos ocasiones: cuando se fugó y semanas después. Por ello, por su fuga vía aérea desde Querétaro y los dos telefonazos de su abogado contratado en el DF, pero con varios viajes a nuestro estado, se han realizado varios operativos en Querétaro ex profeso para buscar al narcotraficante. 2.- Con lo que queda de la estructura de inteligencia (Cisen, PGR, Marina, Sedena, etc.) el gobierno federal ha tenido algunos datos sobre la ubicación de personas cercanas a El Chapo; ha capturado a algunos lugartenientes, operadores financieros y logísticos, pero no ha avanzado demasiado por su cuenta. 3.- El gobierno de Estados Unidos, con todas sus agencias encima, encabezadas por la DEA, ha brindado importante información sobre Joaquín Guzmán, incluyendo la ubicación exacta en Cosalá. El día que llegó un grupo compacto de la Marina al lugar (no podía desplegar toda su fuerza porque el narco hubiera detectado los movimientos), fueron recibidos con un poder de fuego superior y de sicarios, que permitió al capo huir. De hecho, las lesiones en el rostro y una pierna, se las infligió cuando cayó a una barranca. El reportero de La Razón, Carlos Jiménez, lo documenta perfectamente en la edición de ayer: “Acorralado por 20 elementos de élite de la Secretaría de Marina que acababan de encontrarlo hace unos días en un rancho cerca de Cosalá, en la sierra grande de Sinaloa, Joaquín Guzmán Loera, El Chapo, no tuvo más alternativa para escapar: corrió y cayó al fondo de un barranco. El capo rodó cuesta abajo, entre rocas y maleza, se golpeó el rostro y se lastimó una pierna. Tan estrepitosa fue la caída, cuentan fuentes del gabinete de seguridad, que al intentar levantarse, las piernas no le respondieron. Un par de sus escoltas debió echárselo a los hombros para llevarlo a una camioneta en que, finalmente, escapó. “Las autoridades del gobierno federal suponen que El Chapo pudo romperse esa pierna. Dos hombres armados que estaban con el capo tuvieron que levantarlo para poder seguir con su escape. Cada uno lo tomó de un brazo, él se apoyó en ellos y así avanzaron. Unos metros adelante, lo subieron a una camioneta todo terreno y juntos huyeron de ahí. Los miembros de las Fuerzas Federales ya no pudieron seguirles el paso”. Según reportaron el viernes las autoridades, tras su fuga del penal del Altiplano el 11 de julio, “se han realizado operativos en todo el país, mismos que en las

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

últimas semanas se han focalizado en la región noroeste del país”, justo en la zona limítrofe de Sinaloa y Durango. Las autoridades saben que luego de salir por el túnel que lo llevó desde su regadera hasta un terreno a poco más de un kilómetro de la cárcel, El Chapo Guzmán se trasladó por tierra hasta Querétaro. Ahí abordó un avión que lo llevó hasta Sinaloa, y es en esa zona en la que se ha mantenido oculto desde entonces. Claro, sin olvidar las misteriosas llamadas de su abogado contratado en el DF, pero que se realizaron de San Juan del Río. Paloma, de dónde vienes. -OÍDO EN EL 1810- **Queretanísimo.** Paco Rabell, fundador del Corral de Comedias, regresó de su gira artística por España directamente al hospital. El colaborador de PLAZA DE ARMAS seguramente no aguantó los caldos de la Rioja y el Duero y se le reventó una úlcera. A pesar de ello, me cuenta su familia, ya quiere levantarse y volver a su casona de La Cruz. Ánimo y con calma, Paco. -¡PREEEEPAREN!- **En grande.** Alejandra Del Moral y Paul Ospital se casaron el sábado en el Distrito Federal. La directora de Bansefi y exdelegada del PRI en la entidad contrajo nupcias con el joven queretano que actualmente es secretario particular del coordinador de los diputados federales, César Camacho Quiroz, quien fue -junto con Luis Videgaray y Manlio Fabio Beltrones-, su padrino. La fiesta, a todo lujo, se celebró en el Antiguo Colegio de las Vizcaínas y fue amenizada -como lo publicó ayer Templo Mayor de Reforma- por el grupo Matute, que comanda el hijo de Lupita D'Alessio, Jorge Vargas. Ay, el amor. -¡AAAPUNTEN!- **Tricolor.** En entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, dirigente estatal del PRI, dijo que no habrá ruptura con ningún militante y que buscará en las próximas horas a la alcaldesa de Pedro Escobedo, Beatriz León, y su esposo y síndico de ese gobierno, Carlos Piña, para dialogar sobre la suspensión de su militancia priista anunciada el domingo pasado en redes sociales. Dialoguista, pues. ¡FUEGO!- **La papa.** Los nuevos gobernantes siguen abriendo flancos. Ayer, Ricardo Veraza, presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos denunció trabas para la apertura de restaurantes que antes se realizaban en un día. En este gobierno no han autorizado ni uno solo. No aprende. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EN COLÓN, LOS MUERTOS COBRAN. Famoso por haber llevado al Komander a Colón, el alcalde de ese municipio, **ALEJANDRO OCHOA**, dijo que en la pasada administración cobraba hasta un muerto. En conferencia desde Plaza de Armas, reveló que su antecesor, **ALEJANDRO ARTEAGA**, le dejó un boquete financiero de 115 millones de pesos y que deberá acudir a instancias estatales para pagar sueldos y aguinaldos. **Agua pasada no mueve molino.** (PA, 1)

ASTERISCOS

Revisión | PAN. En las filas del Partido Acción Nacional ha iniciado el proceso de investigación sobre el comportamiento de varios de sus integrantes que en el pasado proceso electoral decidieron dar la espalda al 'blanquiazul' y sumarse a otras opciones partidistas. La determinación de expulsarlos es irrevocable. Solo habrá que esperar la reunión de pruebas en contra de personajes como Ignacio Rubio o Salvador Olvera, para que se concrete la exclusión, aunque los involucrados ni se preocupan. **Riesgo.**- El Partido Revolucionario Institucional decidió pactar con Nueva Alianza para competir por la presidencia municipal de Huimilpan. El candidato será Juan Guzmán Cabrera. Quieren que a este acuerdo se sume también el PVEM. El único riesgo que correrán es que en los próximos días la justicia electoral federal resuelva que el referido político estuvo involucrado en las irregularidades en los comicios ordinarios del 6 de junio, pues eso lo vetaría de ser candidato en la nueva elección. **Compromiso.**- En tanto, la diputada Verónica Hernández Flores, que preside la Comisión de Igualdad de Género, se fijó una meta que hay que subrayar. En la primera sesión de las integrantes de esta instancia, afirmó que su trabajo

MARTES 20 DE OCTUBRE DE 2015

busca cerrar la brecha de la desigualdad de nuestra sociedad. Lo hará “sumando e incentivando a quienes actualmente trabajan y se destacan por mantener una lucha común en favor de la justicia, la equidad y la libertad para los grupos vulnerables”. Es compromiso. **Protesta.**- Cuando la autoridad electoral determinó que había ganado el candidato del PAN a la alcaldía de San Juan del Río, Salvador Olvera Pérez, el priismo queretano decidió protestar. En ese entonces (1991) su presidente era Marco Antonio León Hernández. Él encabezó las manifestaciones, una de las cuales fue la toma de la caseta de Palmillas. Después dejó las filas del PRI. Se fue al PARM, luego a Convergencia y a Movimiento Ciudadano. Ahora, está por regresar al ‘tricolor’. **Transición.**- Uno de los municipios que más lentamente han realizado su proceso de entrega-recepción es el de Colón. Los dos Alejandro –Arteaga, el alcalde saliente y Ochoa Valencia, el entrante-, protagonizaron un desencuentro debido, fundamentalmente, al adeudo heredado, que es de 115 millones de pesos, aunque hubo otros elementos que llevaron a ambos políticos a enfrentarse verbalmente. El caso es que a 20 días de iniciado el nuevo gobierno la entrega de la administración no ha concluido. **Avances.**- En la investigación sobre la fuga de Joaquín Guzmán Loera, la Procuraduría General de la República ha reportado la detención de varios involucrados, entre los cuales se encuentra el propietario de la pista aérea ubicada en el municipio de San Juan del Río de donde despegó la avioneta hacia Culiacán. Cuidadosa, la titular de la PGR, Arely Gómez González, ha evitado difundir nombres y fotografías de quienes han sido detenidos. Es parte del protocolo en una indagatoria fundamental. **Advertencia.**- El exservidor público federal y actual activista pro medioambiente, Enrique Urribarren Castro, revela en un texto que circula en las redes sociales, que “los bosques de encino, pino-encino y pino piñonero en El Cimatario, La Joya y otras zonas altas, que a lo largo de nuestra historia han sido talados, abarcan unas 7 mil 900 hectáreas. Sin embargo, llegaron a cubrir originalmente entre 55 mil y 75 mil hectáreas en lo que hoy es la Zona Metropolitana de Querétaro”, por su crecimiento. (AM, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

ELECCIONES HUIMILPAN

Confirman coalición PRI-PVEM-PANAL

por Zulema López

Al cierre del plazo para registrar coaliciones rumbo a los comicios extraordinarios de Huimilpan, la única que se presentó ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), correspondió a la de los partidos: Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza y Verde Ecológico de México (PVEM).

El 18 de octubre venció el plazo para los partidos interesados en una coalición rumbo a las

elecciones que se efectuarán el 6 de diciembre y a unas horas de que se cerrara el plazo, fue que se presentó el registro, en el que se encuentra Nueva Alianza, partido al que se le retiró la constancia de mayoría, por considerar que su candidato Juan Guzmán ganó dentro de un clima de violencia.

Tras la inscripción de la coalición, el IEEQ aún deberá determinar si la acepta, lo cual tendrá que hacer en sesión de consejo. La próxima sesión ordinaria se encuentra programada para los últimos días de octubre, aunque también podría llamarse a una extraordinaria.

Los partidos aún cuentan con la posibilidad de presentar una candidatura común para contender por la alcaldía de Huimilpan, para lo cual tendrán como límite, hasta el 12 de noviembre.

Cabe recordar que Acción Nacional (PAN), podría entrar en este esquema, toda vez que el órgano nacional le autorizó realizar una candidatura común con el Partido de la Revolución Democrática y que, entre sus principales posibles candidatos, se encuentra Juan Pablo Heinze, quien no pudo participar en los comicios del 7 de junio para cumplir con las candidaturas de paridad de género.

Presentan proyecto PVEM, PRI y el Panal

» Ricardo Astudillo Suárez, dirigente del Partido Verde confirmó que presentaron ante el IEEQ un plan de coalición para los comicios del 6 de diciembre en Huimilpan

Guillermo Contreras

ALIANZA

El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo Suárez, confirmó que el domingo 18 de octubre por la noche se presentó ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) un proyecto para que su organismo político, el PRI y Nueva Alianza vayan en coalición para el proceso constitucional del 6 de diciembre en el municipio de Huimilpan.

Aclaró que aún no se define quién será el candidato, pero en caso de que el proyecto sea autorizado por las autoridades electorales, el abanderado deberá incluir una agenda "verde" para el cuidado del medio ambiente. Citó como ejemplo Tequisquiapan, en donde las políticas públicas están rindiendo frutos y se tratará de replicar algunos de

esos esquemas en Huimilpan.

"El día de ayer (domingo) se presentó un proyecto de coalición en el que vamos unidos Nueva Alianza, Partido Revolucionario Institucional y Partido Verde Ecologista de México. No hemos definido todavía quién será el candidato; sin embargo, ya se decidió presentar el proyecto de ir en una sola fuerza y tenemos que esperar la resolución del IEEQ, que revisará los documentos".

Explicó que previamente hubo una reunión con los representantes de las fuerzas políticas involucradas y se llegó a la conclusión que, para garantizar la transición política era necesario ir en coalición.

Astudillo consideró que, independientemente de los resultados que en su momento ofreció el gobierno anterior, la ciudadanía se muestra desconcertada por el hecho de que la entonces alcaldesa no concluyó con su periodo constitucional.

"La administración de alguna

forma ha tenido diferentes altibajos, el hecho de que no se haya terminado por parte de la titular el periodo constitucional, de alguna forma desconcertó a la ciudadanía, y bueno, ahora ganará quien tenga la mejor propuesta. Además, todos conocemos la forma en que se dio la anulación de la elección".

Astudillo Suárez aseguró que existen fuertes posibilidades de ganar Huimilpan, pero antes debe consolidarse la alianza de partidos, presentar una plataforma política acorde a las necesidades de la población y que el candidato tenga el compromiso de cumplir con las agendas establecidas.

"Las políticas verdes que hemos impulsado en el municipio de Tequisquiapan también se podrían ver reflejadas en Huimilpan, ello tendrá que ser parte de un proyecto de gobierno en el que se integre la visión de las tres fuerzas políticas. Pero debo recalcar que todavía falta que recibamos la autorización del IEEQ".



» **Las políticas verdes que hemos impulsado en el municipio de Tequisquiapan también se podrían ver reflejadas en Huimilpan, ello tendrá que ser parte de un proyecto de gobierno en el que integre la visión de las tres fuerzas políticas** «

Ricardo Astudillo Suárez
Dirigente estatal del PVEM

PRI, Verde y Panal, juntos en Huimilpan; quieren a Guzmán

FERNANDO FARIÁS

@FerchoXFarias

El PRI, Partido Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista de México irán en coalición para la elección extraordinaria de Huimilpan, señaló el dirigente estatal del Panal, Abel Espinoza.

"Todavía exploramos quién puede ser el candidato a la alcaldía, estamos en espera de que el miércoles a más tardar tengamos candidato. Anoche mismo firmamos la alian-

za, ya está ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro la coalición".

Aunque aún no tienen candidato, el líder estatal del partido turquesa señaló que será precisamente su instituto político el que designe al contendiente en busca de la presidencia municipal de Huimilpan.

"Aún no designamos al abandonado, pero lo que comparto es que el Partido Nueva Alianza va a poner el candidato a la alcaldía del municipio de Huimilpan. En primera res-

petando la paridad de género, el PRI tendrá los espacios y el Verde Ecologista también".

Finalmente, Abel Espinoza detalló que Juan Guzmán, sigue siendo una posibilidad latente para la candidatura, aunque -resaltó- quieren ver nuevas posibilidades y perfiles que cumplan con los requisitos para la contienda.